
  

Tennisabteilung TV Haldenwang

Protokoll über die

Jahreshauptversammlung 2018

am: 08.11.2019
im Gasthaus „Sonne“ in Haldenwang

Vorstandsmitglieder: Beate Jehle
Stefan Jehle
Tanja Karg
Claudia Böhler
Sven Horsak
Martina Wendt
Andrea Güntner-Schaller

Nicht anwesend: Ralf Borchers - entschuldigt

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 20:45 Uhr

Tagesordnung

Top 1: Begrüßung
Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit der Versammlung
Top 3: Protokoll der letzten Hauptversammlung (Kurzform)
Top 4: Bericht des Abteilungsleiters
Top 5: Bericht des Kassiers
Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 

Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde
Top 7: Bericht des Jugendwarts
Top 8: Entlastung der Vorstandschaft
Top 9: Neuwahlen (2. Vorstand, evtl. ein Beisitzer)
Top 10:   Wünsche und Anträge                                                                                

Top 1: Begrüßung

Abteilungsleiterin Beate Jehle begrüßt alle anwesenden Mitglieder im Gasthaus „Sonne“, 
Haldenwang, zur Jahreshauptversammlung 2019 der Tennisabteilung, wobei sie besonders 
als Vertreter der Gemeinde Matthias Amann, den 2. Bürgermeister begrüßt. Ralf Krieger, 
der 1. Vorstand des Hauptvereins hat sich entschuldigt. An dieser Stelle wie jedes Jahr ein 
besonderer Gruß an die anwesenden Vorgänger in der Vorstandschaft Georg Hartmann und 
Rudi Nöll, sowie an das Ehrenmitglied Eberhard Giller.
Ralf Borchers hat sein Amt als 2. Vorstand niedergelegt, weshalb außertourig eine Neuwahl 
des 2. Vorstandes stattfindet.
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Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung

Beate Jehle stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Anwesend sind 26 
Mitglieder, davon sind 26 stimmberechtigt, womit die erforderliche Anwesenheit von 10% 
der Stimmberechtigten bei einer Gesamtzahl von 123 Stimmberechtigten gegeben ist. 
Derzeit hat der Verein 157 Mitglieder, davon 34 Jugendliche und Kinder, sowie 8 passive 
Mitglieder. 

Top 3: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung

Beate Jehle weist darauf hin, dass ab sofort keine Verlesung der Protokolle mehr statt-
findet. Sie verweist auf die Homepage des TV Haldenwang, wo für Interessierte das 
Protokoll vom letzten Jahr in seiner ganzen Länge nachzulesen ist. 

Top 4: Bericht des Abteilungsleiters

Beate berichtet, dass das Jahr 2019 nicht nur in sportlicher Hinsicht erfolgreich war.
Zu Beginn des Jahres konnte, ermöglicht durch das neue Mitarbeiterverwaltungsprogramm 
(datenschutzkonform) ein Newsletter eingerichtet werden, der bei vielen gut ankommt.

Weiter wurde eine neue Homepage von Sven Horsak erstellt. Hier ein ganz besonderer Dank
an Sven. Nochmal Dank auch an Wolfgang Spitz für das Aufbauen und Betreuen der 
Homepage in den vergangenen Jahren.

Ein ganz großes Dankeschön geht auch an die Gemeinde, die den neuen hochwertigen 
Ausbau der Duschen und Umkleiden zur Freude der Mitglieder und der Gäste bei den 
Spieltagen ermöglicht hat. 

Erfreulich ist zudem, dass wieder eine Herrenmannschaft gemeldet werden konnte 
verbunden mit einigen sehr guten Platzierungen, was vom Sportwart noch näher ausgeführt
wird.

Was das Kindertraining betrifft, sieht man an den Mitgliederzahlen bei den unter 18-
jährigen, dass die erneute Flyeraktion in der Schule, Kindergärten und den Dorfläden und 
der Schnuppertag sehr erfolgreich war. 22 Kinder waren zum Training angemeldet. Der 
genaue Bericht kommt dann von Tanja. Beate bedankt sich bei Tanja ganz herzlich für ihr 
Engagement.

Der Anfängerkurs für Erwachsene wurde erfolgreich beworben, jedoch kurzfristig vom 
Trainer abgesagt. Beate bedankt sich bei allen die eingesprungen und mitgeholfen haben, 
dass der Kurs trotzdem stattfinden konnte. Ein besonderer Dank vor allem an Siggi Fackler 
für seinen kurzfristigen Einsatz an einem Samstag und natürlich an Stefan, der sich zur 
Verfügung gestellt hat und das Ganze doch noch zu einem Erfolgsmodell wurde.

Da sich für alle Kategorien der Vereinsmeisterschaften genügend Teilnehmer fanden, 
konnten die Vereinsmeister ermittelt werden, worauf auch hier der Sportwart noch näher 
eingeht.

An zwei geselligen Nachmittagen wurden die Schleifchenturniere mit spannenden Spielen 
abgehalten. Die größte Überraschung aber war sicher das diesjährige Grillfest mit fast 
fünfzig Teilnehmern.

Zum Ausblick auf die kommende Saison:
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Nachdem nächstes Jahr die 100-Jahr Feier des Hauptvereins ansteht, wird es in diesem 
Rahmen von jeder Abteilung eine Veranstaltung geben. Die Tennisabteilung plant ein 
Eintages-Event für jedermann.

Weiter wollen wir die Renovierung der Hütte in Angriff nehmen.
Zudem soll der Anfängerkurs für Erwachsene wieder angeboten werden, verbunden mit 
einer Möglichkeit für die Teilnehmer auch anschließend Spielpartner zu finden.

Beate bedankt sich bei den Platzwarten, Mannschaftsführern und den Vorstandsmitgliedern 
mit einer Flasche Wein für das Engagement und bei Georg Hitz für seine Faßbier-Spende.

Top 5: Bericht des Kassiers

Martina Wendt erstattete ihren Kassenbericht. Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo 
auf dem Girokonto von 10.628,36 €, sowie einem Saldo von 2.834,26 € auf dem Sparkonto.
Näheres ist dem detaillierten Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.

Die Kasse wurde von Melanie Adalbert am 08.11.2019 ohne Beanstandung geprüft.

Beate Jehle übergibt das Wort an Stefan Jehle für seinen Bericht.

Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 
Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde

Stefan Jehle begrüßt alle Teilnehmer der Versammlung und berichtet wie folgt:

„Vom sportlichen Erfolg her war es eine eher durchwachsene Saison mit Höhen und Tiefen.

Die Mannschaften schnitten wie folgt ab:

Herren,     5. Platz KK4

Herren 50, 1. Platz KK2

Herren 60, 2. Platz KK1

Damen 30, 7. Platz BL ( Abstieg in die BK )

Damen 40, 4. Platz KK1

Die Details können auf unserer Homepage bzw. beim BTV nachgelesen werden.

Siegerehrung Vereinsmeisterschaften:

Beginnen möchte ich wieder mit den Damen.

Vereinsmeisterschaften Damen Einzel

7 Damen – spielten heuer die Vereinsmeisterin im Dameneinzel im K.O.-System aus.

1. Platz: Claudia Böhler

2. Platz: Alexandra Zeltner

3. Platz: Andrea Güntner-Schaller
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Vereinsmeisterschaften Herren-Einzel

9 Herren – spielten heuer den Vereinsmeister im Herreneinzel im K.O.-System aus.

1. Platz: Mathias Hartmann

2. Platz: Benjamin Ettensberger

3. Platz: wurde nicht ausgespielt

Vereinsmeisterschaft Doppel
Die Doppelmeisterschaften wurden wieder in einem „Ein-Tages-Event“ ausgetragen und 
anschließend das jährliche Grillfest gefeiert.

Vereinsmeisterschaft Damendoppel

4 Paarungen spielten bei den Damen im Modus jeder gegen jeden den Doppelmeister aus.

1. Platz Tanja Karg/Rädler Karin

2. Platz: Jehle Beate/Andrea Güntner-Schaller

3. Platz: Mayer Jutta /Wendt Martina

Vereinsmeisterschaft Herrendoppel

5 Paarungen spielten bei den Herren im Modus jeder gegen jeden den Doppelmeister aus.

1. Platz Peter Matthews / Georg Schaller

2. Platz: Georg Hartmann / Georg Hitz

3. Platz: Jehle Stefan/ Nelitz Jürgen

Vereinsmeisterschaft Mixed
Die Mixed-Vereinsmeisterschaften fanden wieder Ende August statt.
4 Paarungen spielten im Modus jeder gegen jeden den Mixedmeister aus.

1. Platz: Andrea Güntner-Schaller/Georg Schaller

2. Platz:  Beate Jehle/Stefan Jehle

3. Platz:  Alexandra Zeltner/Georg Hartmann

Kleinfeldtunier Einsteiger 
Parallel zu den Doppelvereinsmeisterschaften wurde ein Kleinfeldturnier für Einsteiger 
ausgerichtet.

1. Platz Karin Rietzler

2. Platz: Waibel Viola

3. Platz: Janine Linke
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Ausblick auf die Saison 2020
Die Planungen für die neue Saison sind bereits wieder in vollem Gange, die Mannschaften 
für die neue Saison müssen bis Anfang Dezember endgültig gemeldet werden.
Fix sind bereits die Meldung der Damen 30 sowie der Damen 40, Herren, Herren 50 und 
Herren 60, wie bisher jeweils als 4er-Mannschaften.

Alles weitere, was sich nach dieser Versammlung noch Neues ergibt, könnt ihr wie immer 
auf unserer Homepage verfolgen.

Dank
Zum Schluss möchte ich mich noch bei der ganzen Vorstandschaft, den Mannschaftsführern,
Kindertrainern und Platzwarten für die hervorragende Zusammenarbeit in allen Bereichen 
bedanken.
Danke für die Aufmerksamkeit!“

Beate gibt das Wort an Jugendwart Tanja Karg weiter.

Top 7: Bericht des Jugendwarts

Tanja Karg begrüßt alle Anwesenden und berichtet über die abgelaufene Saison wie folgt:

„Da es vor Beginn der Saison klar war, dass wir keine Mannschaft melden können, haben 
wir uns auf die Gewinnung neuer, spielfreudiger Kinder konzentriert. 
Da im letzten Jahr die Schnupperstunde super angekommen ist, haben wir dieses Jahr 
wieder Flyer entworfen und in der Schule, den beiden Kindergärten und den Dorfläden 
ausgelegt.
Wir haben am 27.04.19 von 9:00 Uhr – 10:00Uhr die Schnupperstunde abhalten können. Es
haben sich 7 Kinder angemeldet. Das Training haben freundlicherweise Beate und Claudi 
übernommen, da ich mich dann um das Organisatorische kümmern konnte. Da es allen 
Kindern und den Eltern sehr gut gefallen hat, haben sich alle zum Sommertraining 
angemeldet.
Direkt im Anschluss am 27.4. fand dann auch die Anmeldung zum Sommertraining statt. Es 
haben sich 20 Kinder fest zum Training angemeldet.  Allerdings sind zwei Kinder einfach 
nicht zum Training erschienen.
Als Trainer hatten wir wieder den Radek Kovacka, der letztes Jahr auch schon trainiert hat.
Wir haben 10 Einheiten gehabt, wovon wir nur eines wegen Regen verschieben mussten. 
Das wurde dann nach den Sommerferien nachgeholt.
Es waren 5 Gruppen, die von 13 Uhr – 18 Uhr trainiert haben.

Zudem haben wir wieder am Ferienprogramm der Gemeinde teilgenommen. Da war das 
Interesse auch sehr groß. Wir haben 15 Anmeldungen gehabt. Allerdings war das Wetter die
ganze Woche über sehr regnerisch und auch am Samstag war der Wettergott nicht auf 
unserer Seite, sodass alles ins Wasser fiel.

Am 27.09.19 haben wir eine Kleinfeldvereinsmeisterschaft als Saisonabschluss organisiert. 
Leider kamen nur sehr wenige Rückmeldungen rein und es haben sich nur 6 Kinder 
angemeldet. Aber denen hat es dann sehr viel Spaß gemacht und ich konnte auch sehr 
schöne Preise für die Siegerehrung zur Verfügung stellen. Einen großen Dank gebührt der 
Raiba Haldenwang, die mir viele tolle Preise ausgehändigt haben.
Nun zum Ergebnis: 

1. Lukas Klokocka / 2. Mika Fangmann / 3. Ben Rietzler / 4. Jakob Klokocka + Mats 
Botzenhardt / 5. Marie Schwarz

Dieses Jahr geht, soweit mir bekannt ist, kein Wintertraining zusammen. Es ist ein Ding der 
Unmöglichkeit, alle Kinder + Trainer + Halle unter einen Hut zu bekommen. Die meisten 
Familien wollen im Winter lieber was andres machen und erst im Frühjahr wieder mit Tennis
anfangen.
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Nächste Saison werde ich noch keine Mannschaft melden, sondern ich habe vor, ein paar 
Freundschaftsspiele zu organisieren. Dann können die Kinder mal testen ob es ihnen Spaß 
macht.

Zum Schluss möchte ich mich ganz herzlich bei Beate Jehle und Claudia Böhler bedanken, 
die mich immer mit Rat und Tat unterstützen. 

Top 8: Entlastung der Vorstandschaft

Beate Jehle bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 
Matthias begrüßt alle Anwesenden und gratuliert zur erfolgreichen Saison mit einem Dank 
an alle die zum Gelingen beigetragen haben, besonders an Tanja für ihr Engagement in der 
Jugendarbeit. Matthias informiert, dass die Gemeinde mit 20.500 Euro zur Sanierung der 
Duschen beigetragen hat.

Matthias Amann bittet anschließend die Versammlung um die Entlastung der 
Vorstandschaft. Die Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet.

Top 9: Neuwahlen (2. Vorstand, Beisitzer)

Die Wahlleitung übernehmen Matthias Amann als Wahlleiter und Josef Kreuzer, jeweils als 
Wahlhelfer.
Als Ersatz für den ausscheidenden 2. Abteilungsleiter Ralf Borchers wird Claudia Böhler 
vorgeschlagen.

Bei 26 Wahlberechtigten ergibt sich folgendes Ergebnis:

In geheimer und schriftlicher Wahl wurden gewählt:

2. Abteilungsleiter: Claudia Böhler 25 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
Claudia nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen.

Als Ersatz für die bisherige 1. Beisitzerin Claudia Böhler wird Josef Kreuzer vorgeschlagen.
Per Akklamation wurden gewählt:

1. Beisitzer: Josef Kreuzer 25 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
Josef Kreuzer nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen.

Matthias Amann gratuliert den neu Gewählten und übergibt abschießend das Wort an Beate 
Jehle.

Top 10: Wünsche und Anträge
Claudia Böhler bedankt sich mit einem Präsent bei Beate Jehle für die tolle Arbeit und ihre 
super Ideen wovon wir alle begeistert sind.

Beate bedankt sich abschließend bei allen fürs Kommen und wünscht noch einen schönen 
Abend.

Andrea Güntner-Schaller
Schriftführer
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